



Visa rédacteur	BBouffinier
Visa diffusion	Bex du

Diffusion : Bureau Exécutif pour approbation

- Commissions nationale et régionales
- Chargé de mission et conseillers techniques nationaux
- Conseil Fédéral et CRCK (Présidents et CTRC)

BB//2010-22

COMPTE RENDU PLÉNIÈRE COMMISSION NATIONALE Course en Ligne – Marathon – Dragon Boat

Présents :

Bureau : Philippe ACCARY, Bernard BOUFFINIER, Michel CLANET, Denis CLET, P KOWALSKI, Michel LETIENNE, P LITTAYE (Bureau)

BEX et Conseil Fédéral : Patrick BERARD et intervention de Vincent HOHLER, Guy LYON, Sylvaine DELTOUR, Philippe GRAILLE

Régions : Daniel SORENSEN (Alsace), Michel CLANET (Aquitaine), Ghyslain ANDRE, Claude BENEZIT (Auvergne), Denis CLET (Bourgogne), Hervé MIOSSEC (Bretagne), Johann ROULLET (Centre), Anaïs LEFLOND (Champagne Ardenne), Xavier KEMPF (Franche Comté), Marc SALIBA (Île-de-France), Thijs PAAUW (Limousin), Didier PIERRE (Lorraine), Anthony SOYEZ (Nord Pas de Calais), Jean Pierre AUPERRIN (Normandie), Philippe ACCARY (Pays de Loire), EDWIGE BAKKAUS (Poitou Charente), Franck Laurent FONTAINE (RÉUNION), Philippe HELAINE (Rhône Alpes)

Chargés de mission : Benoît BELICAUD, Yvette FINEL, Fabrice FRADET, Jean Pierre LAFFONT, Alain URBAN, Nicole & Jean Pierre AUPERRIN, Stéphane DEHAN, Olivier BAYLE, Eric VALDENAIRE,

Cadres techniques : Christophe ROUFFET, Jean Pascal CROCHET, François DURING, Nicolas PARGUEL, Mickaël FARGIER, Xavier KEMPF, Vincent OLLA et intervention de Cyril NIVEL, Jean Christophe GONNEAUD, Emmanuel BRUGVIN, Philippe DUMOULIN.

Invités : Thierry HUBERT

Excusés : Christine CREUSOT, Marc AMIR TAHMASSEB, Eric ARCHAMBAULT, Jean Pierre GLORIEUX, Yannick MARAGE, Luc MARTIN, Karine HENRI, Michel HENRI, Sylvain MUNIER, Jean VAGNIER, Daniel BONIN, Joël CROTTE, Alphonse GUILLAUME, Gilles EMERIAL

Début de la plénière 9h00

Ordre du Jour	
Bilan de la saison 2009 <i>Il est possible de consulter les différents rapports annexés au compte rendu ainsi que la présentation Power point</i>	<p>I. <u>Rapport du Président par intérim de la CNA CEL-MAR-DB :</u> Ouverture de la plénière par un hommage à Gilbert LECRUBIER Remerciements pour le travail effectué par les précédents présidents et pour tous les acteurs de la Commission nationale qui ont œuvré cette année. Félicitations aux athlètes et à l'équipe d'encadrement dirigée par Christophe ROUFFET pour les résultats obtenus lors des rencontres internationales et aux championnats du Monde 2009.</p> <p>A. Bilan de la saison nationale :</p> <ul style="list-style-type: none">• les manifestations organisées en inter régions ont bien fonctionné cette saison, seul le contenu du CIRV ne satisfait pas pleinement les acteurs.• Les Championnats de France 2009 : Excellent organisations<ul style="list-style-type: none">- CDF F M & E - Vitré- CDF V - Dijon : Départ automatisé - France 3- CDF M - Vernon

- Classement national des Clubs 2009
Le nombre de clubs classés reste stable (120 clubs). Il faut cependant noter que quelques clubs ne déplacent pas leurs athlètes sélectionnés et ne figurent pas dans ce classement.
 - Handi-kayak et Sport adapté :
Augmentation sensible des participants.
 - Canoë féminin
2009 voit les premières attributions de titres et de points. Quelques athlètes sont invités aux championnats du Monde et réalisent de bonnes performances. Il y a cependant du travail à réaliser pour rejoindre les toutes meilleures nations
- B. Bilan de la saison internationale :**
- Le bilan des équipes de France sera fait par Christophe ROUFFET en fin de matinée !
 - **Rendez-vous à tous**
 - VICHY 2010 - Coupe du Monde Sprint
 - ST JEAN DE LOSNE 2011 - Championnat d'Europe de Marathon
 - VICHY 2011 - Championnat du Monde de Sprint

C. Plan de développement :

« Bateaux quatre places pour les jeunes »

Pas pris en compte à ce jour.

II. Rapports des Vice Présidents chargés des Inter régions

• Inter région Est - Philippe KOWALSKI

34 clubs : 8 clubs de l'Est sur 15 en National I, 5 clubs sur 15 en National II et 21 en National III

Souhaits de l'inter région :

- Intégrer le 200 m aux championnats de France et au classement national des clubs.
- Modifier le mode de sélection au championnat de France de fond monoplace en instaurant des quotas.
- concernant le CIRV, revenir à la solution en vigueur il y a deux ans.

• Inter région Nord - Patrice LITTAYE

28 clubs : 5 clubs du Nord en National I, 4 clubs en National II et 17 en National III

Manque de juges lors des Sélections Nationales. Les clubs classés dans les 50 premiers au classement national doivent disposer d'un juge national.

Souhaits de l'inter région :

- Revoir les tarifs des droits d'inscriptions et cautions.
- Remplacer le CIRV par une ou deux épreuves nationales afin de sélectionner les 30 % restant du quota, cela permettrait d'avoir les meilleurs aux championnats de France donc plus de justice.

• Inter région Ouest - Philippe ACCARY

42 clubs : 2 clubs de l'Ouest en National I, 4 clubs en National II et 36 en National III.

Les épreuves nationales se sont parfaitement déroulées.

Ploermel et Orléans ont démontré leur capacité à organiser des manifestations importantes. Des quatre régions constituant l'inter région, c'est la Bretagne qui domine devant le Centre, les Pays de Loire et le Poitou Charente, où l'activité CEL/MAR ne progresse pas.

Souhaits de l'inter région :

- Revenir sur la sélection vitesse avec deux épreuves obligatoires : 2 SNV. L'addition des places permet d'établir le classement. Une épreuve de 500 m et une épreuve de 200 m.

- Inter région Sud - Michel CLANET
 - 1 titre de champion de France marathon et quelques finalistes en vitesse
 - 16 clubs en National III : Marsac 42ème
 - Fond : 12 clubs ; 35 bateaux sélectionnés
 - Vitesse : 7 clubs ; 22 bateaux sélectionnés
 - Marathon : 21 clubs ; 21 bateaux sélectionnés
 - Souhaits de l'inter région :
 - Organisation d'une formation de juges à Vichy
 - Besoin de matériel spécifique en Course en Ligne
 - Augmenter la participation des régions PACA, Auvergne, Languedoc Roussillon, Limousin et Midi Pyrénées

III. Rapport des chargés de mission Marathon - Denis CLET

Très forte participation sur les différentes compétitions. Cette participation progresse depuis les 5 à 6 dernières années.

Le passage de la limite de sélection de 120% à 115% n'enlève pas énormément de compétiteurs. Par contre il faut réfléchir sur la possibilité de proposer une course aux compétiteurs qui ne s'entraînent pas beaucoup et qui courrent en marathon plus par défis que pour faire une performance (ou même se sélectionner pour les championnats de France). Il est dommage de perdre ces personnes car souvent elles sont stoppées avant la fin de la course. Dans beaucoup de clubs se sont ces personnes qui conduisent les véhicules, encadrent les jeunes... Il faut réfléchir sur une proposition de format de compétition qui pourrait leur permettre de faire la course jusqu'au bout.

Sur les compétitions on a vu cette année apparaître quelques gestes anti sportifs. Même si le marathon est une course de masse et parfois de contact où l'on n'est pas chacun dans sa ligne d'eau il est très important de garder cet esprit de fairplay associé à ce style de course.

IV. Rapport des Juges nationaux - Michel LETIENNE

M Letienne remercie JL Oyon pour le travail accompli dans la structuration et l'animation des juges.

Il insiste sur l'état d'esprit qui doit accompagner le slogan "un club un juge" à savoir: la contribution de chaque club participant au bon déroulement et à la bonne organisation des manifestations.

Il répond à une interrogation relative au rôle du délégué fédéral en précisant que ce dernier n'est pas un juge. C'est un officiel qui représente la FFCK et qui doit vérifier la conformité des actes aux règles, mais aussi accueillir les médecins qui pourraient venir sur les compétitions et contribuer au bon déroulement du contrôle anti-dopage. Il insiste sur l'importance croissante de ce 2ème point qui s'impose à tous et pour lequel, à défaut de volontaire, les cadres techniques sont susceptibles d'être mobilisés.

V. Rapport du responsable informatique - Benoît BELLICAUD

- Analyse de la fréquentation du site FFCK Course en Ligne Marathon et Dragon Boat.
- Présentation des évolutions sur l'affichage des résultats, photos finish, vidéos.
- Le point sur les inscriptions télématiques développés par la commission.

Rappel de la commission : URGENCE !

Le classement numérique mis en place par la commission est devenu indispensable, il doit être fiable pour permettre l'évolution et le

développement de l'activité. Marc Amir Tahmasseb qui a pallié aux défaillances de CVF n'a plus la disponibilité suffisante pour en assurer le bon fonctionnement. Les inscriptions à partir du site doivent aussi être en relation étroite avec le site Extranet. La commission sollicite une aide du siège dans ces domaines.

VI. Rapport gestion du matériel – Jean Pierre AUPERRIN

VII. Intervention de la Région Rhône Alpes - Vincent OLLA.

A la demande de la commission, Vincent nous explique la stratégie mise en place à partir d'un programme qui intègre la polyvalence dans une région dont la pratique est essentiellement tournée vers l'Eau vive. Cette animation a permis à 4 clubs de pratiquer l'activité CEL/MAR/DB au niveau national. Les bons résultats obtenus sont liés aussi au rattachement de la région à l'Interrégion Est.

Interventions de Patrick BERARD	<p>1°) Dans un premier temps, remerciements à toute l'équipe de la commission pour son implication dans le fonctionnement de la commission suite à la démission du Président et plus particulièrement à Bernard qui a pris l'intérim.</p> <p>2°) suite à la question de Olivier BAYLE sur le GSO et les sélections de Mantes la Jolie :</p> <p>La saison 2008-2009 a été une saison particulière en raison des élections (nouveau président Fédéral et nouvelle équipe). Suite à cette élection, le président de la commission CEL/Marathon/Dragon boat a démissionné. De ce fait, le Groupe de Suivi Olympique a été perturbé (le Président de la commission est membre de droit) et actuellement il manque encore la personne « expert » qui doit être cooptée par le Président de la commission et le Directeur des Equipes de France de Course en Ligne. En résumé, il ne faut retenir que les bons résultats de nos équipes, et oublier très vite les loupés et maladresses durant cette année 2009. Il convient maintenant de repartir sur des bases saines, rechercher rapidement une personne pour compléter le GSO et ensuite aborder cette olympiade dans la plus grande sérénité. Rétablir le dialogue et favoriser la performance de nos équipes. Cela doit être une volonté commune avec comme objectif Vichy 2010/2011 et Londres 2012.</p> <p>3°) Concernant la révision des règlements : Rappel du calendrier approuvé en conseil Fédéral et présenté en Commission Sportive.</p> <p>Un premier temps avec la lecture des règlements par un groupe d'expert, établissement de recommandations. Ensuite travail sur les règlements par chaque commission avec un cadre issu du projet fédéral, rédaction avec l'appui de la DTN en particuliers sur les aspects juridiques des nouveaux règlements. Validation définitive prévue pour le Conseil Fédéral de juin 2011. Les nouveaux règlements seront applicables en septembre 2011 pour la saison 2012.</p> <p>En parallèle, 3 groupes de travail sont en cours :</p> <ul style="list-style-type: none"> - Découpage des interrégions. Pilote Leborgne Y - La saisonnalité (année civile ou année scolaire). Pilote Graille P - Les catégories d'âge. Pilote Latimier JP <p>Rapport des groupes de travail : Décembre 2009 (validation des</p>
------------------------------------------------	-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

5°) Suite à une question sur le niveau de pagaille couleur verte « requis » pour participer à une compétition Eau plate et l'éventuelle équivalence entre discipline (la mer par exemple), P. Bérard répond qu'il portera la question au niveau du Conseil Fédéral mais qu'aujourd'hui, le règlement doit être respecté dans l'état.

6°) Présentation de Philippe Dumoulin, remplaçant de Henri Prévost

7°) Concernant le Dragon-Boat, P. Bérard précise qu'il fera en sorte d'être présent à la prochaine Finale.

8°) Rappel concernant le lancement d'un nouvel appel d'offre pour les Championnats d'Europe Junior et -23 en 2014 suite l'annulation de la candidature de Vaires sur Marne

9°) La motion concernant l'UNSS et posée par le Nord Pas de calais sera transmise à Sylvaine DELTOUR

Election	<p><u>Election du Président de la Commission nationale</u> 11h00 Un candidat – 15 régions présentes lors du vote. Bernard BOUFFINIER élu par 14 voix pour et une abstention Nicole AUPERRIN chargée de mission Droits d'inscription intègre le Bureau de la Commission.</p>
Intervention	<p><u>Rapport du Haut niveau – Christophe ROUFFET – DEF</u></p>
Interventions de Guy LYON, Cyril NIVEL, Jean Christophe GONNEAU	<p>• Vichy 2010-2011 Ils nous font part de l'évolution de l'organisation, avec une présentation du comité d'organisation et les évolutions structurelles et matérielles sur le plan technique. Guy LYON rappelle la nécessité de se mobiliser autour de ces deux évènements majeurs.</p>
Vincent HOHLER	<p>Une rencontre a eu lieu avec Bernard Bouffinier pour échanger sur la vie de la commission. A cette occasion, le développement de la CEL a été évoqué. Les propositions avancées concernant l'avenir de l'animation CEL ont reçu un avis favorable du Président. Le développement doit permettre à cette discipline de devenir la première en terme quantitatif, l'eau calme étant accessible à tous. Le Président évoque aussi la coupe du Monde et le championnat du Monde de CEL à Vichy en 2010 et 2011 pour lesquels il est important que l'ensemble des bénévoles se mobilise pour en faire un événement de référence au niveau international.</p>
Evolutions Débats	<p>• Evolution du Championnat Interrégional de Vitesse L'ensemble des régions est favorable à un changement. Après étude des différentes solutions applicables dans le cadre du règlement actuel, comme aucune solution proposée ne recueille l'unanimité, il est décidé que chaque interrégion mette en place sa formule par 10 voix pour, 2 voix contre et 6 abstentions • National de l'Espoir : Réunion de confirmation avancée la veille du premier jour avec début des épreuves le premier jour ceci pour réaliser les changements dans la composition des bateaux. Chaque région doit proposer un juge afin</p>

	<p>que la première journée puisse se dérouler parfaitement. Celui-ci aura la possibilité de juger les jours suivants lors des championnats de France.</p> <ul style="list-style-type: none"> • Programme des championnats de France de Vitesse équipage : le temps libéré devrait permettre de corriger les défauts constatés lors des éditions précédentes, (récupérations et changements de bateau)
Questions diverses	<ul style="list-style-type: none"> • Bateaux spécifiques à l'UNSS pour le Slalom et monotype pour la Course en Ligne. réponse de Patrick BERARD ci-dessus. • Port du Gilet de sauvetage sur les épreuves de Marathon : le règlement précise que l'organisateur peut exiger le port du gilet si les conditions le nécessitent. • Pagaies couleurs : difficultés pour mettre en place des sessions pagaines Eau Calme dans des régions où la pratique en Eau vive et en Mer domine (exemple de Poitou Charente). Serait-il possible de participer avec la pagaine verte Mer ou avec la pagaine verte Eau Vive? réponse de Patrick BERARD ci-dessus.